

Vieja política

Cayó la Dictadura y un gobierno provisional, destinado al restablecimiento de la normalidad, ha venido a sucederla. Esta provisionalidad y el fin que se ha impuesto evidentemente le han restado aquella fuerza y energía necesarias para tomar una actitud decidida al emprender la resolución de los problemas que tanto afectan a nuestra vida nacional. Esta fuerza y energía, que por sobre todos los partidismos considera la salvación de España, es indispensable en momentos tan críticos como el actual.

Y el margen de libertad que poco a poco hay que ir cediendo para llegar a esa normalidad tan deseada ha sido el que ha permitido la resurrección de los antiguos partidos políticos.

Si después de los seis años de Dictadura hemos de ver resumidos nuestros problemas nacionales en los tumultos de unas próximas elecciones, en los discursos ditirámicos, en las conferencias hinchadas de literatura vana, y en los odios personales hemos de convenir todos, desgraciadamente, en que la Dictadura, aquella Dictadura que tantos han tildado de cruel, nada ha dejado en el curso de la Historia y menos para una salvación y regeneración de España.

La política partidista, de modo alguno puede ser constructiva. Y no es que nosotros no seamos entusiastas defensores de los partidos, ni que neguemos que cada individuo ha de acogerse al sector cuyo ideario político o programa de acción esté más en consonancia con sus ideales y aspiraciones. Pero entendemos que en determinados momentos en que la vida de toda una colectividad se halla amenazada—no por guerras, sino a veces por otros peligros que matan más que las balas y el fuego—la unión, es necesaria porque el peligro es común y la salvación, como una reacción obrada por el instinto de conservación, nos obliga a todos por igual, anulando toda tendencia fraccionaria.

Nuestra falta de ciudadanía o nuestro funesto individualismo forzosamente ha de conducirnos a una de estas dos sendas: a la vieja política de partido que tiene su asiento en la peña de café en donde van jugándose los problemas nacionales y los intereses colectivos como se juega al dominó o a una nueva Dictadura, que absorbiendo, como sólo puede ella hacerlo, todo el poder desarrolle una acción, todo un programa. Una labor continuada—la única que puede dar sazonados frutos—no pueden llevarla a cabo los partidos y menos nos atreveríamos a decir los políticos, de la calaña de los que hemos venido conociendo estos últimos tiempos. Si las circunstancias exigieran la segunda de las sendas que hemos señalado, la preferiríamos antes que ver expirar a «esta pobre enferma que está ya casi sin pulso, desmayándose», en manos de poco escrupulosos políticos cuyos idearios se desvanecen al escalar el poder. ¡Antes que esta política que solo merece el calificativo de ambiciosa ya que todas sus cuestiones al deseo de gobernar, cien mil veces la Dictadura!

FIEL PESADOR

Nosce et ipsum

En la profunda sentencia del sabio legislador de Grecia: *Nosce te ipsum* (conócete a ti mismo) debemos fijar nuestra atención y amoldar nuestra conducta, en los actuales momentos los monárquicos españoles.

La *liga regionalista* en Cataluña, está completamente desacreditada y de su descrédito, no puede ya, en manera alguna vindicarse.

Pesan sobre el filibusterismo catalán todas las agravantes circunstancias que empeoran la situación del delincuente. Y el jurado popular que es la Justicia suprema, la tiene condenada a muerte.

¿Qué importa que en el momento político actual, por virtud de un *Decreto Ley* haya absorbido en provecho propio todos los cargos públicos sin el concurso y beneplácito del pueblo? Pero antes de dar el golpe fatal y proceder al entie-

rrero de este odioso partido, vergüenza de los buenos catalanes es necesario que reflexionemos sobre nosotros mismos; es preciso que nos conozcamos.

Hay que establecer el tacto de codos. Hay que formar el censo de todos los monárquicos de la provincia de Gerona y particularmente de la Capital, para que nos conozcamos y para que nos contemos.

En cada pueblo, en la más pequeña aldea y en la populosa ciudad, hay que abrir este censo, donde se incluyan por orden de barrios, distritos o calles, anotando la edad, profesión, capacidad legal y demás circunstancias útiles, todos los que defendemos el ideal monárquico.

Así sabremos con que fuerzas podemos contar en caso necesario. Esto debe hacerse ahora; antes de las elecciones.

Hecho el recuento, hay que organizarnos, formando con estas unidades, lo que en matemáticas, enseña la teoría combinatoria y en mecánica la formación de las fuerzas.

Hemos de querer, con este querer que es poder, tener conciencia de lo que valemos.

Nosotros damos el toque de clarín desde estas columnas, esperando que los buenos patriotas, los que han ocupado cargos públicos, desarrollen y pongan en práctica la orientación que señalamos, y se sirvan remitir todos estos antecedentes al Círculo Monárquico de la capital y al Director de «La Ciudad».

No hay nada que dé más fuerza que el dominio de si mismo y esto se consigue practicando el *nosce te ipsum* que aconsejaba Solon.

¿Quiere V. vivir un momento de emoción intensa esperitual?

Lea, pues, el relato de como sufre y revive la Pasión de Cristo, Teresa Neumann la estigmatizada de Konnersreuth, en

El Mensaje de Konnersreuth

por Waitz-Llauró

Pídalo a la
LIBRERIA GELI

Restaurant Costa Brava

Situat sobre una punta al mar

Platja a cada costat.- Voltat de Pins.- Garatge.- Cuina selecta.- Servei esplèndit amb tota serietat.

PREUS ECONOMICS A TOT ESTAR PER A FAMILIES I PARTICULARS

Espaioses i esplèndides habitacions.- A cinc minuts amb auto de l'Estació de Castell de Aro.

No deixin de visitar-lo

De enseñanza

Oposiciones a ingreso en el Magisterio Nacional convocatoria Real orden 20 de Julio de 1929.

Lista única de los opositores aprobados en los tres ejercicios en Madrid.

Número 28 D. Agustín Soler Pamiás 234 puntos segundo Escalafón; 161 Luis Moreno Pallí 318'50; 380 Narciso Coma Freixas 289'50; 423 Miguel Callol Batalla 286'25; 464 José Ribas Frou 282; 576 Juan Rigau Sala 272'50; 519 Santiago Mundi Codina 269'25; 626 José Ruhi Surós 268'50; 652 Joaquín Callís Batlle 265'75; 661 Manuel Frigola Bofill 265'50; 700 Antolín Tarrats Nayola 262; 710 Enrique Adroher Pascual 261'25; 784 Miguel Noguera Aulet 255'75; 803 Augusto Vidal Roquet 254'25; 804 Angel Sireda Viñas 254'25; 853 José Ribas Masjuan 251; 941 Manuel Bofill Solana 243'25; 958 Juan Galià Lleonar 241'50; 967 Emilio Cantal Obiols 240'75; 971 Juan Tibau Patras 240'25; 1001 José Casasayas Romá 236'75; 1003 Miguel Vilamitjana Alsina 236'25; 1019 Juan Ramió Buscató 234'25; 1022 Ramón Chavarria Tallada 274 1039 José Tornabell Pibernat 221'75; 1059 José Clara Parera 229'75; 1064 Juan Badia Pagés 259'50; 1155 Amadeo Casasayas Romá 215'50.

Está terminada la primera lista de los opositores con plaza y a contar desde el día 21 de Julio se empiezan a contar los 15 días de reclamaciones deberán formularlas ante la Dirección General de Primera Enseñanza.

Nombramientos provisionales por el tercer turno o sea por consortes.

Afectan a esta Provincia las Escuelas de nueva creación de las Planas a favor de D. Manuel Gabriel Castellá séptima alta y D.^a María de la Asunción Fábregas Vidal séptima alta.

VINOS FINOS y COÑAC
«LA RIVA»

es lo mejor del mundo

Comarcales

LLORET DE MAR

El veraneo.—A pesar de la inseguridad del tiempo, más propia del mes de Octubre que del que atravesamos, son muchas las familias forasteras que han llegado para pasar en esta hermosa villa los meses de verano.

Entre las de Gerona recordamos a las familias Ciurana, Grahit, Canals Moré, Cruañas, Suñer y Hermida.

También visita a menudo esta bella población el Excmo. Sr. Gobernador Civil don Juan J. Alonso, siendo muy obsequiado y objeto de innumerables atenciones por parte de sus escogidas amistades.

La fiesta mayor.—Hoy han empezado las fiestas que anualmente celebra esta población en honor de su patrona Sta. Cristina

A primera hora de la mañana ha tenido lugar la típica «processó per mar» a la ermita de Sta. Cristina, habiendo atraído el hermoso y tradicional espectáculo un grandioso contingente de forasteros.

En el paseo del mar se ha levantado un gran entoldado para dar en él bailes y otros espectáculos.

Hemos podido entender a través de conversaciones oídas en diversos lugares de reunión, que entre el elemento joven de la localidad reina gran descontento que se traduce en un ambiente de marcada hostilidad hacia dos señores que pretenden erigirse en portavoces de todo cuanto signifique deporte, arte o diversión, y que en realidad no les mueve otro interés que su afán de mangonear en provecho propio, tal como han demostrado hasta ahora, apesar del manto con que quieren disfrazar su interesada actuación.

Los señores a que nos referimos son los que se han constituido este año en empresarios del entoldado. Con ellos hemos visto elevados hasta la exageración los precios de las localidades y los abonos de baile, sin ninguna compensación ni fin que lo justifique.

Ello ha dado lugar al descontento que comentamos y del que nos limitamos a dar cuenta.

De futbol.—Continúa desarrollándose en esta población la afición al viril deporte, aunque no con la intensidad y «amateurismo» que fuera de desear. Con ser brillante el historial deportivo del novel «Lloret F. C.», hemos de pronosticarle un final lamentable si no se pone pronto remedio al mal, que proviene de algunos miembros de su Junta Directiva. Estos, afortunadamente pocos, con su caciquismo imperante han logrado que cundiera el disgusto entre los componentes del equipo, y además entre los socios, pues las arbitrariedades e irregularidades se cometen por igual en los aspectos deportivo y económico.

¿Cuándo veremos salir al campo un equipo completo? ¿Cuándo se formará el equipo atendiendo a las facultades y condiciones de cada jugador? ¿Qué día desaparecerá el favoritismo? ¿Cuándo tendremos los socios la satisfacción de que se nos dé cuenta del estado económico de nuestra querida agrupación deportiva?

Hemos de dirigir nuestro humilde ruego al Presidente honorario de la entidad Dr. Bernat, para que atienda

los fervientes deseos de la mayoría de los socios. Su caballerosa intervención acabaría con ese malestar producido por el estado de cosas que denunciarnos y que sólo es consecuencia de las aspiraciones poco confesables que alientan a los que, desde hace un tiempo, se han constituido mangoneadores permanentes de nuestra querida asociación.

No dudamos que la intervención de nuestro dignísimo Presidente honorario Dr. don Manuel Bernat habría de ser remedio seguro y eficaz contra el desastroso final que espera a nuestro «Lloret F. C.».

MIRA-MAR

Lloret, 24-7-20.

C R O N I C A

Militares

El Capitán general de la Región ha dispuesto que en los Cuerpos y Dependencias militares de la misma se considere el día de hoy como festivo.

Cuotas: Elección de Cuerpo: La elección de Cuerpo donde desea en prestar, la harán los reclutas mediante instancia dirigida al Jefe de la Unidad en que deseen servir, en la que sus padres o tutores podrán hacer constar su conformidad, no considerándose este requisito como indispensable, pero sin que sirvan de pretexto su falta para que dichos padres o tutores soliciten cambio de destino para sus hijos. Estas instancias serán cursadas por conducto de los Jefes de las Cajas de Recluta desde el primero de agosto próximo al 30 de septiembre y serán dirigidas al Jefe del Regimiento donde deseen prestar sus servicios, conforme se ha indicado.

CUOTA MILITAR

El plazo fijado en el reglamento para que los reclutas del reemplazo de este año y los agregados al mismo puedan acogerse a la reducción del tiempo de servicio en filas, terminará el día 31 del actual.

La instrucción militar no la comenzara la escuela que en esta ciudad dirige D. Joaquín Sarrate hasta el día primero de septiembre próximo, estando habiéndose la matrícula para cuantos deseen inscribirse o con-



A tiempos nuevos,
libros nuevos...

NUEVA ENCICLOPEDIA ESCOLAR

por Félix Martí Alpera
Grado primero :: Grado segundo
:: Grado tercero (En prensa) ::

Haga el obsequio de examinar
estos libros, antes de adquirir
otra Enciclopedia. De venta en
las principales librerías :: ::

HIJOS DE SANTIAGO RODRÍGUEZ
Editores :: Burgos

Agencia Administrativa Comercial JUAN TRIADU MITJA

GERONA

OLOI

Plaza San Francisco, 18

Calle Mayor, 10

Tramitación de toda clase de asuntos ante las Oficinas del Estado, Provincia y Municipio.

SERVICIO ESPECIAL de representación de Ayuntamientos, Entidades y Particulares

VIAJES MARSANS S. A.

DELEGACION DE GERONA

Plaza San Francisco, 18

Billetes de t. c. nacionales y extranjeros Viajes a «fort-fait»
Pasajes Marítimos y Aéreos Excursiones acompañadas

Este número ha sido sometido a la previa Censura Gubernativa

sultar cualquier asunto referente a reclutamiento, que este señor atiende siempre a todo el mundo gratuitamente, que este señor atiende siempre a todo el mundo gratuitamente.

La elección del Cuerpo deberán hacerla los que se acojan al referido beneficio de cuota militar, durante los meses de agosto y septiembre próximos, dirigiendo las solicitudes a los Jefes de los cuerpos en que deseen servir, extendidas en papel de 0'15 pesetas.

Religiosas

Evangelio de la Dominica VII después de Pentecostés
CONSIDERACIÓN

Nos exhorta Jesucristo en este evangelio a guardarnos de los falsos profetas, que se presentan vestidos de piel de oveja, pero interiormente son lobos rapaces. Son esos falsos profetas todos aquellos que se esfuerzan en persuadir a los hombres que fuera de la Iglesia de Cristo es también posible la salvación. Como si nuestra naturaleza fuera independiente de un ser superior; pretenden que Dios no puede imponernos otras obligaciones que las que nos dicta la misma naturaleza: como si esta nuestra naturaleza fuera indefectible, pretenden erigirla en norma suprema de moralidad: se esfuerzan en inculcar las virtudes naturales; ensalzan la honradez natural y esto creen ser lo suficiente. Son falsos profetas vestidos de piel de oveja los que tal pretenden; falsos profetas porque pretenden conducir al hombre por caminos extraviados; vestidos con piel de oveja, porque saben presentar sus doctrinas cubiertas con una apariencia de verdad. Pero interiormente son lobos rapaces, porque con sus doctrinas conducen al hombre a su eterna perdición. Buenas son las virtudes naturales, pero no son suficientes, toda vez que el hombre está destinado a un fin sobrenatural al que ellas no pueden conducirle: buena es la honradez natural, pero ella sola no basta para hacer al hombre digno de la gloria que Dios le tiene destinada, toda vez que esta gloria excede incomparablemente a todo bien de orden puramente natural. Guardémonos de estos falsos profetas: seamos dóciles a la Iglesia de Cristo, fuera de la cual no hay salvación.

PARROQUIA MAYOR DE SAN FÉLIX

Domingo día 27: A las ocho de la mañana, Comunion general de la *Liga de perseverancia* y de la *Archicofradía del Sagrado Corazón de Maria*. a las siete y cuarto, esta Archicofradía celebrará la función propia del cuarto domingo, con sermón a cargo del Rdo. Dr. D. Federico Trigás Pbro.

Viernes, 1 de Agosto: festividad de San Félix, patrón de la parroquia: misas cada media hora y, a las diez y cuarto, Oficio solemne con sermón por el Rdo. Dr. D. Jaime Bordas Pbro. El mismo día, a las siete y media de la mañana, ejercicio propio del primer viernes de mes, con exposición del Santísimo.

IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Domingo 27. Las misas de costumbre. A las 9, la cantada con explicación del Evangelio. A las 11, explicación catequística

Tarde, a las 3, excursión catequística al santuario de Sta. Ana de Monfullá.

A las 9,30 Rosario y Mes de Ntra. Sra. del Carmen.

Jueves 31. A las 7,30 tarde, retiro espiritual.

Viernes 1.º de agosto. A las 8 Manifiesto. Misa de comunión general y ejercicios de Primer Viernes.

Sábado día 2. A las 8. Misa y visita a Ntra. Sra. del Carmen. Tarde a las 8, salutación sabatina.

IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES

Domingo 27. *Cuarenta Horas*. Exposición por la mañana de 8 a 12; por la tarde de 5 a 8. Las misas de costumbre. La de las 8 será de Comunion general para los caballeros de las conferencias.

Tarde a las 7,30. Rosario, Visita y Reserva

Lunes 28. *Cuarenta Horas*, hoy y siguientes, por la mañana de 8 a 11,30; por la tarde de 6 a 8.

Viernes 1.º Agosto. A las 11 Misa y Corona dolorosa.

—Distinguida familia alemana (nat.) tomará pensión jóvenes estudiantes. Trato educativo familiar. Se darán lecciones por sistema rápido y práctico de Alemán y Francés por Profesora con título y se enseñará Contabilidad práctica. Para informes: Hugo Sanner, Calle de la Rutlla, 28 - Gerona.

DEPORTES

Mañana, en el campo del Gerona F. C., contendrán los dos potentes equipos «Veteranos» y «Juventud Catalana». La calidad de los jugadores y el destinarse el producto a beneficio de las colonias a despertado gran animación, siendo de esperar que mucha gente se trasladará al campo de Vista Alegre para presenciar el partido.

Los equipos se alinearán en la forma siguiente:

Por los «Veteranos»: Puig; Bosch, Dalmáu; Fábregas, Poch, Feliu; Flauiá, Bordas, Vila, Viñas y Pol I.

Por la «Juventud Catalana»: Calafell; Sidón, Farró; Dabau, Moset, Ben: Pol II, De Arriba, Tarradellas I, Torrellas y Tarradellas II. Arbitrará el Sr. Oliva.

Noticias

El General Gobernador militar de esta provincia ha autorizado a personal del Instituto Geográfico y Catastral para poder efectuar trabajos topográficos en las zonas de costas y fronteras de esta provincia.

Se convoca concurso para proveer la plaza de médico titular e inspector municipal de Sanidad de Fornells de la Selva.

En la plaza de toros de Olot se celebrará, la noche del próximo domingo, una corrida a cuyo efecto han sido ya desencajonados ocho hermosos novillos, cuatro de los cuales se lidiarán en la mencionada corrida y los restantes el día 15 de Agosto próximo.

Para el próximo domingo la plaza aparecerá intensa y completamente iluminada.

Un gran gentío se trasladó el día de la festividad de San Jaime, al bello paraje del Congost y a nuestro vecino pueblo de Salt con motivo de celebrar su anual fiesta.

Al comandante de infantería don Juan García Eguren se le ha concedido el traslado de residencia desde Figueras a Madrid.

El día 15 de octubre próximo tendrá lugar la vista y fallo por el Tribunal Supremo de lo Contencioso-Administrativo, de los recursos interpuestos por el arquitecto don José Esteve contra un acuerdo del Ayuntamiento de Olot.

Don Jaime Gassiot, inspector municipal de Sanidad de Olot, ha presentado la dimisión de su cargo.

Por los Ayuntamientos de Gerona Figueras, Olot y San Feliu de Guixols, se procederá según disposición dentro del plazo de un mes, al anuncio a concurso u oposición de una plaza de médico tocólogo, una de practicante y otra de matrona, tituladas.

Don Angel de San Pedro Aymat, coronel jefe de la primera media brigada de cazadores de montaña y el capitán ayudante D. Francisco Arnal Guasp, llegarán a Puigcerdá, hoy sábado con objeto de asistir a las prácticas de verano.

El próximo día 3 de Agosto la Agrupación Artística «Minerva» de esta capital, que tantos éxitos ha alcanzado ya en sus brillantes actuaciones en nuestro Teatro Principal, rea-

lizará una función benéfico-cultural en el Teatro Jou de Torroella de Montgri, representándose, bajo la dirección de los Stes. Serrano y Salazar la interesante obra del insigne escritor Linares Rivas, titulada Cobardías.

Está siendo muy elogiada la exposición de dibujos y pinturas de José Aguilera, instalada en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento de Salt y que fué inaugurada ayer, festividad de S. Jaime.

Hoy a las cuatro y media el notable publicista Carlos Rahola, Presidente del Ateneo de Gerona, dará una conferencia, disertando sobre el tema «José Aguilera y su Obra».

El pasado día 21 fué tributado un homenaje al Cura Párroco de Navata con motivo de sus bodas de plata en la dirección de dicha parroquia, al que contribuyeron los ex-vicarios, entidades religiosas y el pueblo todo.

El homenajeado celebró un oficio solemne en el cual ofreció el Sacrificio místico de la cruz en un cáliz preciosísimo, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el preclaro y virtuoso párroco de Castelló de Ampurias, reverendo don Joaquín Bonacasa, donde desgranando conceptos que salían de su corazón lleno de unción y sabiduría, glosó ante los feligreses las excelentes condiciones de caridad, espíritu de sacrificio y labor social de que ha dado siempre pruebas el cura párroco de Navata D. Jaime Bosch Oliver.

Terminado el oficio hubo Te Deum y besamanos repartiéndose recordatorios.

Ad multos aunos

Ha sido denunciado al Sr. Alcalde de Las Presas el vecino del mismo pueblo D. Enrique Puig Vidal a quien se halló apacentando ganado en el monte comunal denominado «Empriu» de la montaña «Torre Murriá», sin tener autorización para ello.

Ha sido detenida en su domicilio de S. Feliu de Guixols María Vilanova Puig, por haber agredido a su vecino Pedro España Martín. Fué puesta a disposición del Sr. Juez municipal de aquella ciudad.

A las 7 horas de ayer puso fin a su vida arrojándose a la cisterna que existe en la casa número 20 sita en la plaza de la Constitución de Tortellá, Margarita Sucarrat Blanch de 45 años. Los proyectos de suicidio que abrigaba la víctima ponían a sus familiares en vigilancia continua, pero a pesar del cuidado extremo no se pudo evitar el suicidio.

En el término municipal de Tortellá se suicidó, colgándose de una cuerda de cáñamo sujeta a una rama de una higuera, Pedro Corominas Gratacós de 67 años de edad, que padecía, ya tiempo que manifestaba sus fatales propósitos.

Programa de las piezas que ejecutará mañana en la Rambla la Banda del Rgto. de Infantería desde las 12 y media a 13 y media:

Parejito. P. D. R. Boronat; Las Hilanderas «Selección» 1.^a vez, Serrano; El Regalo de boda «Serenata» S y Vert; ¡Es Mucha Cirila! P. D. Rosello.

puntos amenazados de ataque, la elevación de sus parapetos; la construcción de espaldones, la seguridad de sus repuestos de pólvora y municiones; el desempedro de la Plaza de las Coles y el de las calles más principales.

A estas medidas de resistencia y defensa se añadieron otras no menos oportunas al intento. Antes que el sitiador cortara el agua de la acequia, los molinos de la Ciudad se daban prisa a moler el trigo y hacer provisión de harina para el abasto; y después de cortada se construyeron dos atahonas o molinos de sangre, que por defecto de mecanismo no dieron todas aquellas ventajas y utilidades que se esperaban, y necesitó después la Plaza. Hízose además una exposición clara a la Junta superior del Prado del estado de circunvalación y bloqueo en que aquella se hallaba, para que se acudiese con prontitud a su socorro. Aquel respetable congreso, deseoso de prestar por su parte a aquella heroica Ciudad, tan acreedora a las atenciones de la Plaza, sus poderosos influjos, ofició con los Exmos. Señores Generales Blake, y Coupigni al efecto de que se socorriese a la mayor brevedad con toda la fuerza disponible. No insertaré aquí los dos oficios por no abultar demasiado el volumen y por coincidir ambos en un mismo objeto bien que al Sr. Marqués de Coupigni, como el más inmediato en el gobierno de las tropas del Principado, había antes enviado a la Junta superior dos de sus vocales para que informasen a S. E. del Estado en que se hallaba aquella importantísima Plaza y solicitasen su pronto despacho.

Decía así el oficio dirigido al Sr. Blake:

Exmo. Sr.:

Tres días hace comisionó esta Junta Superior del Prado a dos de sus vocales para que pasando a Tarragona se presentasen al Exmo. Sr. Marqués de Coupigni para hacerle presente, entre otras cosas el estado actual de la Plaza de Gerona, y solicitar que se socorriese a la misma con toda la fuerza del Prado, aunque fuese dejando los fuertes en guardia de los paisanos armados acompañados de alguna corta partida de tropa si se estima necesario. Hoy acaba de recibir esta Junta el oficio, de que se acompaña copia, cuya lectura enterará a V. E. del actual estado de aquella Plaza. En su vista, no ha podido menos esta Junta de escribir, como lo hace en este

que tenía hecha la heroica resolución de vencer o morir, a capitular y entregar la Plaza.

De todas estas premisas podrá deducir legítimamente con cuanta poca justicia, y para decirlo más bien, con cuanta sin razón declamó el Sr. Verdier contra la violación del derecho de gentes en la citada carta. Si le dieron al General francés, lo que no parece verosímil, el parte que en ella se expresa, informaron muy mal a S. E., pues no podía llamarse oficial parlamentario un Suizo que de su propio movimiento tomando en la mano su bocina iba a tener un rato de conversación con las avanzadas y les persuadía, que abandonasen una guerra tan injusta, en la que no hacían más que servir como esclavos, con el título de auxiliares, a los inicuos designios de un déspota; y a la verdad no les hacía poco favor en hacerles abrir los ojos para que conociesen su infeliz suerte en proporcionarles la libertad de restituirse a sus hogares y libertarles del delito de ulterior complicidad en un atentado tan atroz, y en una violación tan inicua de todos los derechos como la que cometían Napoleón y sus ejércitos en la injusta invasión de su amiga, aliada y auxiliadora la España.

Si el Conde del Imperio Verdier conocía (¿Cómo lo podía dejar de conocer?) el carácter de su Emperador el cual no era otro, que el de un hombre ambicioso, soberbio, usurpador, déspota y tirano, había también de conocer que hacía mucho honor al Gobernador de Gerona, y un gran beneficio por medio de éste a la humanidad, a la Religión, y a la Europa entera, el proteger la deserción de unas tropas que cooperaban, acaso sin saberlo, y aún contra su voluntad, a la más inicua, tal vez de las usurpaciones que se leen en las historias. Pero el General Verdier podía estar bien seguro, que no se hallaría en el caso de mandar arcabucear a Parlamentario alguno que se presentase a sus avanzadas, porque el Gobernador de la Plaza sitiada estaba en la constante resolución de no admitir ni entablar otra comunicación con el Ejército sitiador, sinó con los cañones, obuses y morteros, que son los ligeros y veloces emisores de Marte, que ofenden sin ser ofendidos.

Esta heroica determinación del impertérrito Alvarez comunicada a Verdier, con que se le hizo entender que en lo sucesivo podía evitar el trabajo de enviarle Parlamentarios, porque habiendo resuel-

Buen humor

Las patas del pollo:

—Oye, Domingo: aquí tenemos dos patas de ave que, naturalmente, serán de un mismo pollo, y, sin embargo, una de ellas está cien veces más dura que la otra. ¿Cómo explicas tú esto?

—¡Vaya, señorito! Eso ocurre con todas las patas de pollo, y es muy sencillo. Siempre una de las patas tiene que hacer más trabajo que la otra en un ciento por ciento, y, naturalmente, los músculos se ponen más duros.

—Bueno: y ¿qué pata es, la derecha o la izquierda?

—¡Pues la pata sobre la que duerme el pollo, señor!

Al pie de la letra:

—Antonio, —le dice Pifartos a su criado durante el almuerzo; — tráigame usted sal.

El criado le trae un puñado de sal en la palma de la mano.

—Otra vez, presente usted en un plato lo que se le pida.

Por la noche, Pifartos pide sus zapatas, y el criado, cumpliendo las órdenes de su amo, se las lleva en un plato.

—¿Qué tal? ¿Sienta bien el agua a los caballos?

—Creo que sí, mi general; hasta ahora ninguno se ha quejado.

Sentimiento patrio:

Hablábase delante del niño Enrique del fin del mundo que se anuncia para 1900.

Enriquito que sólo cuenta seis años, exclama todo compungido:

—¡Cuánto lo siento, mamá! ¡No voy a poder entrar en quintas!

IMPRESA SALOMÓN MARQUÉS—GERONA

Se vende moto «PEUGEOT», matrícula G. 3572 — 2¹/₂ H. P.

Estado nueva Precio baratísimo.

Razón: En esta Administración.

Taller de Cerrajería Mecánica

Instalación y reparación de toda clase de Maquinaria

Jaime Martínez

Figuerola, 8 GERONA

COSTA S. en C.^{ta}

Fundada en 1919

BANCA : BOLSA : CAMBIO

TELÉFONOS U. bano 290 Interurbano 90

Compra-Venta de valores nacionales y extranjeros en firme y cumplimentación de Ordenes de Bolsa en España y Extranjero por medio de corresponsales directos. Toda clase de operaciones bancarias. Comisiones mínimas.

Calle Progreso, 9 - Gerona
" Canal. 11 - Bañolas

NOTA 1.ª—Cada semana y casi fijo todos los viernes cumplimentamos personalmente en Barcelona toda clase de operaciones. Informes gratuitos.

NOTA 2.ª—En el Extranjero utilizamos los servicios del Midland Bank Ltd. en Inglaterra—Banco di Roma en Italia—Crédit Lyonnais en Francia—Deutsche Bank und Disconto Gesellschaft en Alemania—Mäblers Bank en Holanda—Wiener Bank Verein en Austria etc., y para las Américas el Banco Anglo Sud Americano.

HIERROS,

ACEROS y

FERRETERIA



RAMON PUIG



Depósito de vigas a medida

INSTITUTO DE ORTOPEdia de **F. Torrellas** Ciudadanos, 4 GERONA

ESPECIFICOS

Ortopedia Médica Bragueros, Fajas Ventrales, Suspensorios, Aparatos para las deformaciones del cuerpo humano Ortopedia Casera Biberones, Chupadores, Jeringas, Irrigadores, Tetinas, Medias de Goma, Antisépticos, Gasas esterilizadas, Algodones, Vendas.

Perfumería de todas clases Nacionales y Extranjeras
Especialidad en Perfumería al PESO

to no comunicar con él, no los recibiría sino con metralla; esta resolución del General Español fué sin duda la que exaltó tanto la bilis al Conde del Imperio francés. Entretanto se daba prisa en adelantar las obras de ataque y bombardeo. Observóse que desde 1.º hasta el 13 de Junio transitaban muchos carros que se dirigían de Sarriá, al cerro o altura de Roca, y a los campamentos de Salt y Palau, a derecha e izquierda del Ter. La gran guardia avanzada, que había apostado la Plaza, en el arrabal de Pedret, observaba de día y de noche todos los movimientos del sitiador, daba inmediatamente parte de todo al General, y aunque fué atacada más de una vez en su posición por el enemigo, supo escarmentarlo y obligarlo a retirarse. El día 8 de Junio empezaron los sitiadores a construir una batería de morteros detrás del mencionado cerro. Ya se había dicho, que desde que se supo por la relación de los desertores, haberse dado principio a la construcción de la expresada batería se le molestó al enemigo apostado en la falda opuesta con el fuego de obús y mortero. Pero luego que desde la Plaza se observó el trabajo, que fué parte de un espaldón construido en la parte interior del cerro al principio de su declive; el fuego que se dirigió contra él fué casi incesante y muy vivo. El baluarte del Gobernador, que como el más saliente era el único que flanqueaba y descubría parte del dicho espaldón, hacía en él poco efecto con la bala rasa por la mucha distancia del objeto y por la solidez de éste. Las bombas y granadas que se enviaban allí de varios puntos, iban a reventar casi todas al pie de la altura por la oportuna colocación del parapeto sobre su declive. Por esto, aunque el incesante fuego de la Plaza, del Castillo, y de sus torres, pudo molestar y retardar un tanto la construcción de la dicha batería, no pudo impedir que los sitiadores la tuvieran en corriente la noche del 13 de Junio y colocados en ella 11 fulminantes morteros.

El mismo día que se dió principio a la construcción de la expresada, empezaron los enemigos a trabajar en la altura de Tramón distante unas 1400 varas y por consiguiente, más de 400 toesas de las torres de San Luis y de San Narciso, desde cuyo punto, por lo mismo no podían los enemigos batirlas en brecha como escribió A. W. Bucher. Poco después ocuparon la sobredicha altura las tropas del

flanco izquierdo de la línea situadas en el pueblo de Campdurá, y apostaron una gran guardia en la llamada «Casa blanca» de la citada altura.

Sin embargo de que era continuo y muy vivo el fuego de cañón y obús que hacían las torres sobre la tropa apostada y sobre el trabajo, que se descubría y lo hacía igualmente el obús colocado en el ángulo flanqueado del rebellón sobre el frente del Norte del Castillo de Montjuich, fueron prosiguiendo los enemigos su maniobra y no tardó en descubrirse una paralela o trinchera alargada como unas 200 varas desde su cabeza, y de su izquierda salía un ramal, al cual conducían vigas y salchichones. Continuaba sin interrupción el fuego del Castillo y de sus torres sobre el expresado trabajo, y de la viveza de aquél, como igualmente del que hacían sobre los sitiadores las partidas avanzadas de guerrillas, resultaron con ellos, según la relación de varios espías, muchos muertos y heridos. Con todo eso fué tanta la actividad del enemigo en perfeccionar la paralela y concluir la batería contra las mencionadas torres, que la tuvieron corriente el mismo día 13 de Junio como la otra de morteros. Aunque no se pudo descubrir, hasta que rompió el fuego, su figura y longitud por estar cubierta con mucho ramage, se vió poco después al amanecer del 14 ser una batería con dos frentes, el uno contra la torre de San Luis y el otro contra la de San Narciso.

Volvamos ahora a la Plaza, que teniendo desde principios de Mayo el enemigo a la vista, viéndose circunvalada por un Ejército sitiador, y amenazada de un próximo ataque y bombardeo, activó las diligencias y preparativos tan urgentes como precisos para su defensa. Aquí debieran colocarse como en su propio lugar muchos de los notados con compendiosa enumeración en el capítulo 7.º donde se relacionaron con las demás obras de fortificación para presentarlas todas como en punto de vista. Fué dentro del segundo sitio, y de la circunvalación de la Plaza que se concluyó la rehabilitación de la Torre de San Daniel; la demolición del arrabal llamado de la Rutilla, sin embargo de la tenaz oposición del sitiador, la colocación de la doble estacada sobre el Oñar al Norte de la Ciudad; la prohibición de la entrada en ella por la parte del Sur con los carros estacados en el mismo río; el aumento de las piezas de artillería en los